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@成都商报：#想见奥特曼# “你要
永远相信光的存在，世上就会有奥特曼出
现。”动漫人物奥特曼是很多人的童年记
忆。日前，来自四川的退伍军人牟聪向网
友求助，希望让患病的5岁儿子实现见到
奥特曼的心愿。众多网友、公益组织以及
相关动漫代理公司闻讯后，纷纷伸出援助
之手，帮助患儿实现心愿。

点评：奥特曼只是动漫世界里的英
雄，而人间有大爱。为帮助孩子圆梦，许
多素不相识的人走到一起，用爱心善行诠
释了什么是真情、友爱和互助。值得一提
的是，孩子的父亲牟聪当年参与过汶川大
地震的生死大救援，在不少网友眼里，他
就是英雄“奥特曼”。

@工人日报：#工间操# 1月12日，
在浙江湖州长兴县夹浦镇的浙江鑫涛科技
股份有限公司，来自环沉村的文化志愿者
正带领车间员工跳工间操。夹浦镇通过文
化志愿者进车间、远程视频教学等方式向
辖区企业推广工间操，让车间员工利用休
息时间进行锻炼，提高身体素质，促进全
民健身。

点评：做一套广播操也就只有一刻钟
时间，对工作不会有太大的影响。再说，
大家的身体好了、精神状态好了，就会提
高工作和学习的效率，又可以节省医疗资
源，可谓一举多得。期望“全民工间操”
尽快成为机关、企业、学校的一道亮丽风
景线。

@新华网：#滑雪运动# 隆冬时节，
滑雪运动进入旺季，这是雪友们心中躁动
的日子。但滑雪安全问题也随之而来。据
中国国家体育总局冬季运动管理中心消
息，针对近期出现的滑雪场安全事故，目
前北京、天津、河北等多地体育部门均已
联合当地相关部门组成联合检查组，对当
地冰雪运动场所进行系统检查，确保参与

冰雪运动的健康与安全。
点评：滑雪运动在国内兴起不久，但

监管要及时跟上，滑雪场、滑雪者的安全
防护意识与能力也要强化，尤其是滑雪
场，要以安保为重，尽到安全保障义务。
通过相关各方努力，让滑雪运动能够在安
全的轨道内运行，将滑雪运动的“高危险
性”降至最低，才能走出“危险期”，迎
来“安全期”。

@北京青年报：#误差卷尺# 近日，
有网友发帖称，网上有人售卖一种“误差
卷尺”，商家在售卖时明确表示，该卷尺
的刻度与正常尺子不同，根据要求可以将
80厘米的长度标为1米，甚至有卷尺在前
3米都是正常长度，从第 4米开始“缩
水”。有装修从业者告诉记者，有部分从
业者利用此类卷尺牟利，建议业主在装修
时自备卷尺。

点评：清除“误差卷尺”，需要综合
施治。一方面，应完善立法，目前司法
部正在推动 《计量法》 的修订工作，其
中一个核心就是提高违法成本，加大处
罚力度；另一方面，应充分运用行政和
执法手段，加大计量工具销售行为的日
常抽查力度，全链条精准打击生产者、
销售者和使用者，同时将相关不诚信经
营者纳入诚信监管。网络平台也应严把
市场准入关，加强日常监督，并加大宣
传力度，让消费者提高警惕，让类似欺
诈行为无处藏身。

@人民网：#供暖遭遇“踢皮球”#
吉林长春市一些居民向有关部门和企业反
映供暖不达标问题遭遇“踢皮球”困境，
问题总是无法解决。

点评：寒潮袭来，滴水成冰。保供暖
是最基本的民生工作，关键时刻不能掉链
子。心中有没有群众冷暖、肩上有没有责
任担当，群众家里暖不暖就是试金石。对
那些推诿塞责、无所作为的人，必须严厉
问责、毫不姑息。同时，应采取切实措施
解决突出问题，让百姓屋里热起来、人心
暖起来。

行道树落果惹人烦

成熟美应该是比较有内涵的
一种风采。她的外表不是光芒四
射的很炫目的那种； 而是比较
温和，比较润泽，就像“随风潜
入夜，润物细无声”那样，让人
慢慢地对她折服。

——毕淑敏

要真正体验生命，必须站在
生命之上。为此要学会向高处攀
登，为此要学会俯视下方！

——尼采

人与人的高下之分，不在
一时而在一世，不在开始而在
最后，最后胜出的才是最厉害
的。

——凌志军

真正的自由，是见惯了千种
活法却不羡慕、不嫉妒、不鄙
视，安心地走自己的人生道路，
不慌张、不急躁，在日复一日的
坚持中，活得越来越像自己。

——艾小羊

梦想使你迷醉，距离就成了
欢乐；追求使你充实，失败和成
功都是伴奏。当生命以美的形式

证明其价值的时候，幸福是享
受，痛苦也是享受。

——史铁生

因为有愿望，生命的进程既
不是偶然，也非必然。每一步都
牵引着下一步，每一个转弯都面
向了不同的方向。人生的许多事
都是可以预期的，却也是不可思
议的。

——林清玄

世上有一样东西，比任何别
的东西都更忠诚于你，那就是你
的经历。你生命中的日子，你在
其中遭遇的人和事，你因这些遭
遇产生的悲欢、感受和思考，这
一切仅仅属于你，不可能转让给
任何人，哪怕是你最亲近的人。
这是你最珍贵的财富。

——周国平

所有人与书的相遇，说到底
都是人与人的相遇。我们感谢书
籍，更要感谢藏在书籍背后的具
体生命。无论他们活着还是死
去，书籍的意义在于使他们的生
命得到拓展或延续，并与我们有
缘相遇。

——熊培云

人生，只要还有一线希望，
就还有无限的可能。

——余秋雨

“抖音”被处罚释放明确信号

老水利设施何去何从
政务热线优化更便民

留言一：金沙滩公园大门牌匾被遮挡
网友“漯河发布”229067说：金沙

滩公园牌匾被一家饭店招牌遮挡。
郾城区创文办回复：金沙滩公园大门

上的牌匾属于沙澧河建管委管辖。郾城区
在接到反馈后，及时派工作人员到现场查
看，并多次和商家协调，商家口头答应整
改，但迟迟未见行动。目前，沙北街道已
与市城管局支队郾城大队积极协商，并对
业主下达整改通知，劝其自行拆除；如规

定时间内未能拆除，将由沙北街道和郾城
大队联合执法，强制拆除。

留言二：辽河路西段升级改造后，地
面垃圾无人清理

网友“漯河发布”235887说：辽河
路西段升级改造后，地面上的垃圾一个多
月没有清理。

郾城区回复：辽河路西段施工未完
成，由于我市现正处于第二轮环保攻坚橙
色预警管控阶段，按规定工地不能进行正
常作业。和环保部门协调无果，所以等管
控结束会第一时间处理此事。对处理进
展，记者将持续关注。

本报记者 李 鑫 整理
漯河发布APP

记者从河南省大数据管理局获悉记者从河南省大数据管理局获悉，，河南省河南省9898..22%%的政务服务事项实现网上可的政务服务事项实现网上可
办办，，8585..9898%%的行政许可事项实现不见面审批的行政许可事项实现不见面审批，，行政许可事项承诺办结时限相比法定行政许可事项承诺办结时限相比法定
办结时限压缩比例达到办结时限压缩比例达到8484..0404%%。。 新华社发新华社发

11月月1313日日，，记者记者从中国国家铁路集团有限公司了解到从中国国家铁路集团有限公司了解到，，为配合各地政府落实疫为配合各地政府落实疫
情防控常态化措施情防控常态化措施，，避免重复购票退票给旅客带来不便避免重复购票退票给旅客带来不便，，自发售自发售20212021年年22月月1212日日
（（农历正月初一农历正月初一））车票起车票起，，铁路车票预售期调整为铁路车票预售期调整为1515天天，，即即11月月2929日起售日起售20212021年年22
月月1212日日（（农历正月初一农历正月初一））车票车票，，11月月1414日至日至11月月2828日日只发售只发售22月月1111日日（（除夕除夕））及以及以
前的车票前的车票。。 新华社发

■文/图 本报记者 李林润
见习记者 吕雪莹

近日，有市民在漯河发布
《市民建言》栏目留言，称正在
开发的沙澧河风景区里有一处
1960年修建的大型水利设施，希
望在开发时能把这一建筑加以修
缮，保留下来。

1月12日下午，记者来到太
白山路澧河桥西侧南岸，沿着河
堤向西行走约500米处，看到了

“空冢郭公社综合利用卫星机灌
站”（如图）。该建筑周围尽是荒
树杂枝，外墙已经破旧。

机灌站的侧面刻着建立的历
史，虽然部分文字已经缺失，但
依然能够看到机灌站在1960年
竣工并投入使用。

“这个机灌站现在已经不用

了，但是在那个年代，吃水、
灌溉都是靠它，它可立过功
啊！”附近一居民告诉记者，这
个机灌站虽然已经废弃，但它
见证了那个年代的历史。如果
可以，希望该机灌站能保留下
来，让后辈们更好地了解那个
年代。

随后，记者联系了市水利
局。一名工作人员告诉记者，
除了此处，我市还有好几处已
废弃的机灌站。这些废旧的机
灌站是否拆除，一方面需要评
估它的历史价值，另一方面要
考虑机灌站与景区的整体规划
是否冲突。接下来，他们将积
极与相关部门沟通，根据具体
情况决定这些机灌站是否拆
除。

■本报记者 李林润 见习记者 吕雪莹
近日，有市民在漯河发布《市民建言》

栏目反映，辽河路与井冈山路交叉口向北道
路两侧的行道树每天都有黑色果实落地，导
致路面与停在树下的车辆黑乎乎的。

1月12日下午，记者来到井冈山路与
辽河路交叉口，沿着井冈山路向北，记者
注意到，道路两侧的行道树上结满了黑色
的小果实。该果实一成熟，皮就会又软又
薄，掉到地上就会破开，宛如一颗颗“黑
色炸弹”。

采访中，市民张先生告诉记者：“我每
天都要从这里经过，路上、车上落的都是黑
色斑点，影响市容市貌。”张先生还告诉记
者，他听说这种果实落在车上还会腐蚀车
漆。

随后，记者联系了郾城区住建局园林绿
化中心。一名工作人员告诉记者，该道路两
侧种植的树木为大叶女贞，这种树到成熟期
会掉落黑色果实，近些年已经很少再种。他
们会派工作人员到现场查看，并做进一步处
理。

■文/图 本报记者 杨 旭
造型各异的招牌流光溢彩，扮靓

了城市夜空，但招牌夜间发出的亮光
可能造成光污染。日前，家住MOCO
新世界小区的赵女士通过漯河发布平
台反映，在 MOCO 美食街上，一家
公司的招牌夜晚太亮，影响对面居民
休息。

1月 11日晚上十点半，记者来到
MOCO 美食街，看到赵女士所说的
招牌位于美食街西头，与一栋住宅楼
相隔约 20 米。招牌发出的蓝色亮光
格外醒目 （如图），对面数层楼被其
照亮。

12日，记者来到MOCO新世界小
区。多位居民表示，招牌亮光扰民一事
已存在数月。“招牌每天晚上会亮到11
点左右，看着就觉得刺眼。”市民陈先
生说，“我自己还好，关键是家里的老
人和孩子受影响较大。”

“第一次碰见这种事，不知道该向

哪个部门反映，希望记者同志能帮忙调
解。”赵女士说。

随后，记者来到招牌所属公司。记
者说明情况后，一名工作人员表示，他

们不知道招牌夜间发出的亮光已对附近
一些居民造成困扰，也没有居民上门反
映此事，接下来会调整时间，提前关
闭，不再影响大家休息。

夜晚招牌太亮 影响市民休息

■史竞男
1 月 8 日，全国“扫黄打

非”办通报，“抖音”平台因存
在传播淫秽色情低俗信息行为，
被处以顶格罚款的行政处罚。
（据新华社）

作为直播平台，“抖音”拥
有庞大的用户群，日活跃用户众
多，“90后”占比最大。伴随着
快速发展，反映“抖音”问题的
声 音 不 断 。 仅 2020 年 ， 全 国

“扫黄打非”办举报中心就接到
涉“抖音”举报线索近千条。直
播中存在不雅行为，弹幕内容低
俗，直播游戏未经审批且含有血
腥、暴力等内容引流到其他平台
进行违法违规活动……这些“辣
眼睛”的内容会传递什么样的价
值观？分享什么态度？又会给未
成年人和整个社会带来怎样的影
响？

不能把快速发展变成野蛮
生长，更不能把丑行恶俗当成
流量和卖点！为了赚取流量而
突破底线去迎合少数人的低级
趣味或许能赢得一时利益，但
背离了人们对内容生产的更高
需求和审美期待。而传播淫秽
色情低俗信息，更是法律所不
能容许的。只有发挥平台价值
挖掘人性真善美、传递社会正
能量，才是赢得受众市场的正
道。

“抖音”被罚不是第一个，
也不是最后一个。互联网平台
不论大小，监管面前均应一视
同仁。全国“扫黄打非”办通
过“净网”等专项行动重拳出
击，多家互联网企业被约谈整
改，向整个行业安全发展释放
出严格监管的信号。如何在快
速发展的同时保持健康有序，
是每个互联网平台都需要警醒
和思考的问题。

内容安全是互联网企业的
生命线。只有严格落实主体责
任，加强内容管理，从源头端
堵住不良内容，完善内容审核
机制，对发布暴力色情内容及
引 流 信 息 的 用 户 坚 决 予 以 封
禁，才能牢牢把住方向盘，避
免翻车。

行稳才能致远。越是大平
台、大企业，越要担起更多责任
和义务。高关注和大流量源自用
户的信任和喜爱。守住底线，用
高品位获得高关注，让大流量汇
聚正能量，才能实现可持续发
展。

■杨维立
国务院办公厅日前印发《关

于进一步优化地方政务服务便民
热线的指导意见》（以下简称
《意见》）。《意见》要求，加快
推进除110、119、120、122等
紧急热线外的政务服务便民热线
归并，今年年底前，各地区设立
的以及国务院有关部门设立并在
地方接听的政务服务便民热线实
现一个号码服务，各地区归并后
的热线统一为“12345政务服务
便民热线”，提供“7×24 小
时”全天候人工服务。（据人民
网）

目前，各地政务服务热线确
实存在号码多、群众办事多头找
等问题，让办事群众感到不大方
便。推动政务服务便民热线优
化，号码能归并的尽量归并，尽
可能使用一个号码，方便群众记
忆和使用，其优化服务环境、方
便企业和群众的积极意义不言而
喻。

号码归并只是手段，企业和
群众满意才是目的。从以往实践

来看，一些地方的政务热线“冷
热”不均，有的甚至沦为“摆
设”。所以，应该以此次归并为
契机，使12345热线进一步提质
增效。对此，《意见》 明确了
12345热线“接得更快、分得更
准、办得更实，打造政务服务

‘总客服’”的目标，并提出建
立健全热线工作管理体系、优化
热线工作流程、建立热线信息共
享机制、强化信息安全保障等一
系列举措。

比如，在优化热线工作流程
方面，《意见》强调“建立诉求
分级分类办理机制，明确规范受
理、即时转办、限时办理、满意
度测评等要求”。建立诉求分级
分类办理机制，意味着将完善制
度设计，细化、明晰诉求办理责
任，以标准化、规范化引领服务
水平提升。

期待各地政府部门认真贯
彻落实好 《意见》 要求，积极
推动 12345 热线归并优化，不
断提质增效，让企业和群众享
受到更加便捷、管用的政务服
务。

《市民建言》 栏目是漯河日报重点
打造的一档网络民情栏目，已经开办10
年，创办这档栏目的初衷是为了适应互
联网时代舆论引导的需要，在党和政府
与网民之间架起一座有效沟通桥梁，把
一些民意民情、真知灼见收集上来，为
市委、市政府及有关职能部门提供决策
参考和服务。市委、市政府还专门下文
要求各部门认真听取网民意见和建议，
积极回应网民关切，广泛凝聚社会共
识，构建网上网下同心圆。

大家有什么烦心事、麻烦事，可扫
描二维码下载漯河发布，打开《市民建

言》 栏目，点击“我要参与”即可留
言。


